

es gilt das gesprochene Wort

Wolfgang Gudduschat, Fraktionsvorsitzender

**Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
meine sehr geehrten Damen und Herren!**

Anlässlich des Lutherjahrs möchte deshalb mit einem Zitat aus dieser Zeit beginnen – frei nach Martin Luther:

1. Tritt fest auf!
2. Mach´s Maul auf!
3. Hör bald auf!

Zwei Forderungen wurden bereits erfüllt.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

John F. Kennedy sagte mal

„Es gibt nur eine Sache auf der Welt, die teurer ist als Bildung - keine Bildung.“

Für uns lautet aber das Motto in der Schuldebatte: Sorgfältigkeit vor Schnelligkeit.

Wir bewerten es äußerst positiv, dass die Verwaltung jetzt schonungslos alle Zahlen auf den Tisch legt,

auch mit einem aus unserer Sicht durchaus nachvollziehbarem Zeitstrahl.

Wir stehen zu unserer Aussage, die Bildungslandschaft in Übach-Palenberg weitsichtig und zukunftsfest aufzustellen, aber mit Augenmaß und unter Mitnahme der Menschen, die unmittelbar davon betroffen sind.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

Der ausgeglichene Haushalt 2017 und die Einbringung

des Entwurfes des Haushaltsplanes 2018 durch den Bürgermeister ist mit Zuversicht gekennzeichnet.

Zwar können wir nach Aussage der Kämmerei für 2018 ein überraschend gutes Ergebnis erwarten, und auch für die kommenden Jahre wird ein positives Ergebnis prognostiziert.

Aber - 'Ende gut - alles gut' ?

Das Ergebnis für 2018 ist vor allem auf eine anhaltend gute Konjunktur und entsprechende Gewerbesteuer-Einnahmen, zurückzuführen.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

- gut finden wir es das für 2018 keine Steuererhöhungen geplant sind.
- das in den Schulen fast 2 Millionen € investiert werden.
- das der von uns angeregte Generalverkehrsplan Weg gebracht wurde.
- Das die Erneuerung der Brücke über der Bahn ins Naherholungsgebiet im Haushaushalt berücksichtigt wurde.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

- und da ja bald Weihnachten ist wünschen wir uns für die Zukunft vielleicht auch mal über eine Steuersenkung nachzudenken.

Meine Damen und Herren

Guido Westerwelle sagte mal!

Es gibt kein Land auf der Welt, in dem es offenbar schwerer ist, Steuern zu senken, als zu erhöhen. Das gibt es nur in Deutschland.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

Unabhängig und ohne Parteibuch, mit klaren, verständlichen Argumenten haben wir von der FDP-USPD gemeinsam mit der CDU bisher unsere Positionen vorgetragen. Kritische Anmerkungen und die Begleitung laufender Projekte und Prozesse sind dabei angesprochen worden.

Die Vertretung der Bürgerinteressen und die damit verbundene sachliche Auseinandersetzung mit der Verwaltung und den anderen Fraktionen hat zu vielen konstruktiven, guten Ergebnissen geführt. Genau hier werden wir auch in den kommenden Jahren weitere Schwerpunkte setzen.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Mitglieder der Verwaltung,
Die Aufgaben im Rathaus nehmen ständig zu und das mit immer weniger Personal. Dadurch steigt die Belastung der einzelnen Verwaltungsmitarbeiter, die ihre Arbeit wie gewohnt gut und motiviert für unsere Bürger leisten.
dieses Leistungen würdigen wir hiermit ausdrücklich!

Daher ein Dankeschön an den Bürgermeister und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und des Baubetriebshof, der Feuerwehr, für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und für die Unterstützung der politischen Arbeiten im Rat. Ein ganz besonderen Dank gilt natürlich der Wirtschaftsförderung die hier wieder eine hervorragende arbeit geleistet hat.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

Wir möchten uns hier bei allen ehrenamtlich Tätigen in unserer Stadt bedanken. Egal in welchem Bereich Sie sich engagieren, wir können froh sein, dass Sie sich für das Gemeinwohl unserer Stadt so einsetzen, denn dies ist beileibe keine Selbstverständlichkeit.

Dafür herzlichen Dank!

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
meine Damen und Herren,

Wir bedanken uns auch ausdrücklich für die Präsentation zur Einbringung des Haushaltsplan-Entwurfes 2018, Hier gilt es einen besonderen Dank an unseren Kämmerer Herrn Beeck und sein Team auszusprechen.

Meine Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, an dieser Stelle auch ein herzliches Dankeschön, für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr. Ich wünsche mir, dass wir uns ein sachliches und zwischenmenschlich angenehmes Miteinander auch im kommenden Jahr bewahren.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und einen guten Start in das Neue Jahr.

Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren!

Die FDP-USPD stimmt dem Haushalt 2018 zu!

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit